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Boletín No. 436 

Cámara de Diputados clausura sus sesiones ordinarias del segundo año legislativo 

• Presidencias de la Mesa Directiva y de la Jucopo externan comentarios 

• También intervienen coordinadores y vicecoordinadores del PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD  

Con motivo de la conclusión del segundo periodo de sesiones Ordinarias del segundo año de ejercicio de la LXV 

Legislatura, los grupos parlamentarios, a través de sus coordinadores y vicecoordinadores, emitieron un mensaje en la sesión 

presencial. 

Se recuperó el valor de la política 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador de Morena, diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, 

reconoció el trabajo que hizo el presidente de la Mesa Directiva Santiago Creel Miranda como representante legal y 

conductor de todos los esfuerzos parlamentarios. “A ti y a toda la Mesa Directiva que afortunadamente se convirtió en un 

repositorio femenino, porque este es un espacio feminista y eso es lo primero que celebro”. 

Puntualizó que el mejor instrumento que tiene la democracia es la política, y ésta es la madre en la cual descansan todas las 

demás ciencias. Es aquí, agregó, el repositorio de la soberanía popular, de la diversidad, de la expresión democrática, que 

hicieron los mexicanos a través de su voto, le dieron una composición que se convirtió en filosofía política que permitió 

debatir. 

Opinó que se recuperó el valor de la política al confrontar dos visiones distintas de país y esto permitió recuperar la dignidad 

del legislador. “Por eso pudimos sesionar, sin ningún problema más de 26 horas, pudimos expresar democráticamente y 

libremente lo que creemos, porque aquí es el encuentro de voluntades libres. Nos vamos finalmente, gracias, vamos a estar 

en la permanente y vamos a seguir debatiendo”. 

Sumar esfuerzos por el bien de la Cámara de Diputados 

Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda expresó un amplio reconocimiento a las diputadas 

y diputados, al presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco, así como a todos los coordinadores 
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de los grupos parlamentarios, por su disposición a sumar esfuerzos por el bien de la Cámara de Diputados en este periodo 

legislativo. 

De igual modo, agradeció a las vicepresidentas de la Mesa Directiva, Sarai Núñez Cerón, Fuensanta Guerrero Esquivel, 

María del Carmen Pinete, Magdalena Núñez, Jessica Ortega, Olga Luz Espinosa y Macarena Chávez, tras afirmar que ha 

sido un verdadero honor haber compartido la Mesa Directiva con mujeres preparadas “que han dado y siguen dando mucho 

para el país”.  

Creel Miranda también agradeció a la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez y al secretario 

de Servicios Parlamentarios, Hugo Rosas, así como a las y los periodistas de la Fuente por su colaboración, apoyo y difusión 

de las actividades legislativas. 

“Siempre ha sido, es y por siempre: La Patria es Primero” 

A nombre de Acción Nacional, su coordinador, el diputado Jorge Romero Herrera, expresó su reconocimiento “a quien a 

nuestro juicio y al parecer a juicio de los demás grupos parlamentarios, ha hecho una extraordinaria labor, por ser también 

un mexicano y una persona que entendió su papel como presidente de todas las diputadas y todos los diputados, y el PAN 

le ofrece un aplauso al presidente de la Mesa Directiva, don Santiago Creel”.   

También externó su reconocimiento al presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Ignacio Mier Velazco, y a 

todas las mujeres de todos los grupos parlamentarios. Subrayó que Acción Nacional asume y cierra este cuarto periodo 

“entendiendo que siempre ha sido, es, y por siempre: La Patria es Primero”.  

Legislatura histórica; viene el último año 

El coordinador del PRI, diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, dijo que esta Legislatura es histórica porque ha alcanzado 

igual número de mujeres y de hombres y porque además acá tenemos acciones afirmativas, todo esto ha enriquecido nuestro 

debate, ha enriquecido los resultados que tenemos”.     

Felicitó al presidente y a las integrantes de la Mesa Directiva; “la tarea de ayer fue ardua y usted supo sortear una larga 

jornada y un año de intenso trabajo”. Precisó que “viene el último año de esta Legislatura y creo que podemos cerrar fuerte, 

sacar los compromisos que faltan, hacer cosas buenas por México y, entre ellas, empujar para lograr la paz, porque el mayor 

enemigo de esta nación es el crimen organizado y entre todos debemos traer la paz a lo que más queremos que es nuestro 

país”    
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Se culmina con éxito este segundo periodo ordinario 

El diputado Carlos Alberto Puente Salas, coordinador del PVEM, hizo un reconocimiento a la Mesa Directiva, al presidente, 

vicepresidencias y secretarías, “a todo el personal de Servicios Parlamentarios, todo el personal de apoyo del Pleno de la 

Cámara de Diputados, de las comisiones que han hecho posible culminar con éxito este segundo periodo ordinario de este 

segundo año de esta LXV Legislatura”.      

Reconoció a la Junta de Coordinación Política, a la oposición, PAN, PRI, MC y PRD “porque también han permitido 

construir los consensos para llegar a procesar temas”. Enfatizó que “hoy nos podemos ir satisfechos de haber cumplido en 

una de las sesiones más largas de la historia de San Lázaro, habiendo cumplido en este periodo con temas muy importantes” 

que era necesario que se legislara en beneficio de todas y todos los mexicanos. 

Valorarnos y reconocernos como representantes de la nación 

El vicecoordinador del PT, diputado Gerardo Fernández Noroña afirmó que se cierra el periodo ordinario que formalmente 

culmina el 30 de abril; fue una jornada intensa, quizás la tercera más larga, con más de 24 horas continuas de trabajo, con 

debate fuerte, con dos visiones de país, pero que hoy “tenemos que valorarnos y reconocernos como representantes de la 

nación, y como parte del Poder Legislativo”. 

Hizo un reconocimiento a la tarea de la Mesa Directiva, a su presidente Santiago Creel –aunque haya diferencias- pero le 

reconozco su aportación a la conducción de los debates. A mi amigo y compañero Moisés Ignacio Mier Velazco, presidente 

de la Junta de Coordinación Política, a mi bancada el PT, con la cual estoy agradecido, a nuestros hermanos de Morena y 

aliados del Verde, mi reconocimiento a la oposición por su tarea tenaz, y a las y a los trabajadores de la Cámara de 

Diputados.  

Se necesita cambio institucional de la jornada laboral 

Por MC, su coordinador, diputado Jorge Álvarez Máynez reconoció el acompañamiento del presidente de la Mesa Directiva 

en decisiones trascendentales para su bancada, particularmente, “lo que ha tenido que ver con el mensaje de solidaridad al 

pueblo de Ucrania ante la invasión de la que ha sido objeto”, y el acompañamiento institucional del presidente de la Jucopo, 

Ignacio Mier Velazco. 

Lamentó que el día de hoy no se termine votando una reforma histórica que se aprobó ayer en la Comisión de Puntos 

Constitucionales. Además, hizo un reconocimiento a las y los trabajadores de San Lázaro y el “mejor tributo que les 

podemos rendir a la clase trabajadora del país, es aprobar ese cambio institucional de la jornada laboral que tiene 106 años 

sin tocarse; será prioridad en el siguiente periodo”. 
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Se debe llegar a los consensos 

Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, coordinador del PRD, indicó que en este periodo ordinario ha sido uno de los más 

complejos en la historia de la Cámara de Diputados; muestra de ello, es que se concluye “hoy una de las sesiones, tal vez la 

más larga de la historia de San Lázaro. Ha habido debates acalorados, pero ese es el conducto democrático para llevarlos a 

cabo”. 

Resaltó que hay dos visiones de país y lo seguiremos discutiendo. Hago un reconocimiento al presidente de la Mesa 

Directiva, a las vicepresidentas y a las secretarias; al personal de la Cámara; al presidente de la Junta de Coordinación 

Política, Moisés Ignacio Mier Velazco, por su desempeño. Que el próximo periodo de sesiones se nos permita llegar a 

consensos. 

Posteriormente, puestos de pie, diputadas y diputados entonaron el Himno Nacional. 

Cierre de periodo 

El presidente de la Mesa Directiva, dijo: “hoy 26 de abril del año 2023, la Cámara de Diputados de la LXV Legislatura del 

Honorable Congreso de la Unión, declara formalmente terminados sus trabajos correspondientes al segundo periodo de 

sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio”.  

Señaló que esta presidencia comunicará por escrito la conclusión formal del segundo periodo de sesiones ordinarias del 

segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura; se comunicará al titular del Poder Ejecutivo, a la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación y a la Cámara de Senadores”.  

Por último, el Pleno autorizó que el acta de esta sesión se diera por leída y aprobada. El presidente pidió que se publicara 

en la Gaceta Parlamentaria y en el Diario de los Debates. Enseguida, levantó la sesión. 

 

 


